
○ 平成２４年９月２８日に開催された庁舎等基本計画策定審議会において、出席委員
からの質問について、下記のとおり回答いたします。 
 
１ 計画地の津波被害想定について 
 内閣府に設置された｢南海トラフの巨大地震モデル検討会｣から平成２４年８月２９
日に発表された津波の地域別浸水深を確認したところ、計画地の伊予市米湊７６８番

２の浸水深は 0.00m（ゼロ）となっていました。 
ただし、この数値につきましては、今後、国や県から一部地域によっては変更され

たものが発表される可能性もありますので、数値の変更等があった場合は、その都度、

情報の提供をしていきたいと考えています。 
 
２ 伊予市市民会館の稼働率について 
  過去１０年の市民会館大ホールの稼働率等を下記のとおり提示します。 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    
（単位：件、人、％） 

年度 

市民会館大ホール 

件数 人数 １件当たり利用人数 稼働率 

Ｈ13 35 12,206 349 9.7 

Ｈ14 39 13,120 336 10.9 

Ｈ15 35 11,535 330 9.7 

Ｈ16 39 11,185 287 10.9 

Ｈ17 48 13,220 331 13.4 

Ｈ18 28 9,023 322 7.8 

Ｈ19 38 10,820 285 10.6 

Ｈ20 27 8,110 300 7.5 

Ｈ21 27 6,982 259 7.5 

Ｈ22 41 9,034 220 11.4 

※稼働率＝件数/稼働日（359日）  

 



３ 伊予市図書館の利用状況について 
  過去７年の図書館の利用状況を下記のとおり提示します。 

年度 16 17 18 19 20 21 22 

蔵書数（冊） 86,070 83,544 85,625 87,495 89,810 80,024 80,786 

年間貸出数（冊） 47,085 46,535 47,425 51,854 52,452 56,293 73,942 

利用者数（人） 26,826 27,713 25,280 26,763 26,674 26,603 52,536 

１日平均利用者（人／日） 92 92 87 92 92 97 190 

 
４ 図書館利用の問題点について 
  平成 23 年に図書館利用者を対象としたアンケート調査において、伊予市の図書館
に関するご意見やご要望をお尋ねしたところ、たくさんの内容を頂きましたので、そ

の内容を以下に示します。 
○ 施設に関して 
・公園が欲しい。 
・親子読書室が必要（その場で子どもに本を読み聞かせたい。一緒にゆっくり本を見

たい。親子読書室がなくなってから館内がうるさくて落ち着かない。）。 
・児童館や子どもが楽しめるスペースがあると良い。 
・小さい子どもでも来られるよう、乳児室が欲しい。 
・売店（コンビニ）があると良い。 
・学習室が必要（勉強しながらのおしゃべりが多くうるさい。学力向上のために充実

した空間が必要。学習スペースを増やしてほしい。スペースが狭い。静かな環境を

作るべき。）。 
・休憩室が欲しい。 
・閲覧室をもっと広くして、閉架図書等の資料を閲覧室に出すと良い。 
・一人ずつ座る椅子や机を置いたり、机についたてを作ったりして、会話をしないよ

うな座席にする。 
・児童コーナー、読書コーナー、パソコンコーナーの 3つは最低でもスペースを取っ
ていただきたい。 
・カウンターと所長室を一体化すると良い。 
・和室未使用時間は有効利用し、利用者の談話等にすべき。 
・静かに心豊かになれるような空間作りが一番だと思う。 
・予算や立地条件に合わせた施設でなく、本当に伊予市民が必要とする愛される施設

にしてほしい。 
・地域の乳児からお年寄りまで、みんなが楽しめる図書館を望みます。 
 



○ 施設設備に関して 
・閲覧スペースがゆったりとした図書館にしていただきたい。 
・閲覧室内の書棚は背の低いものとし、本を奥に押し込むことができないよう、背板

のあるものが良い。 
・新聞が読みやすい机が欲しい。 
・椅子、机の数を増やしてほしい。 
・ソファがあると良い。会議室用の椅子でずっと座っているとお尻が痛い。 
・暗いのでもう少し明るくしてほしい。 
・スリッパを増やしてほしい。 
・トイレ関連（親子で利用できるスペースが欲しい。外から見えにくいようにしてほ

しい。扉が当たらないようにしてほしい。トイレの音が館内に響きやすい。） 
・ごちゃごちゃしている。 
・清潔でシンプルな図書館が良い。 
・新しい図書館は木の香りがする建物が良い。特に床は木材であってほしい。 
・自分のパソコンを持ってきても、インターネットできると嬉しい。 
○ 書物に関して 
・古い本が多く、新しい本が少ない。あまりに古いと読みづらい。 
・中身のページが外れている本がある。適当な時期に処分して、新しい本をどしどし

入れてほしい。本や紙芝居の状態が悪すぎるので買い替えてほしい。 
・雑誌の貸出しができるようにしてほしい。 
・新刊・話題の本をもっと提供してほしい。 
・音楽を聴けるようにしてほしい。パソコンをもっと設置してほしい。 
・本を増やしてほしい。 
・ベストセラー的な書ではなく、司書が勧める書籍等を増やすべき。 
・雑誌の種類が少ない上、なかなか借りられない。 
○ サービスに関して 
・読書感想文の本を探すのが苦手な子ども向けの紹介を兼ねたお勧めの本など分かり

やすくなれば良いと思います。 
・愛媛県内図書館の蔵書ネットワークを作り、どこの図書館にあるか検索できるよう

に。 
・個人図書の引き取り案内をしてほしい。 
・開館時間を延長してほしい。 
・ホームページの更新をお願いします。特に新着情報。 
・蔵書があるかどうか調べるコンピュータを館内に。 
・祭日に開館してほしい。 
・読み聞かせや紙芝居の講習の定期的開催 
・公民館単位での図書館の設置と充実、又は移動図書館の実施 
・インターネットからの貸出延長、リクエスト、予約できるように希望します。 



・予約システム利用において、貸出中の本しかネットで予約できない。 
・この建物は 3階建てなのに、エレベータがないのは論外。 
○ 図書館員について 
・人材の活用－専門性を持った人（司書、ブックアドバイザー、読み聞かせの経験を

持った方）－をお願いします。現在の図書館員も良く対応下さっていますが、ハー

ド面だけでは補えないところが多くあります。 
・自動検索機や貸出機が設置されているが、できればカウンターには 2～3 人職員が
いてくれると、分からないことを聞くときや本を探すときに便利だと思う。 
・無料の貸本屋にならないように心掛けてほしい。文化・歴史の研究拠点となるよう

な観点も、幅広い趣味に対応できる資料の収集等、公立図書館員であるという使命

感を持って仕事に取り組んでほしい。 
○ 利便性に関して 
・周りに迷惑をかけない程度にイヤホンで音楽を聴きたい。 
・土足が良い（スリッパ使用はどうか。不衛生。履き替えが不便。靴のままが便利）。 

 


